

**Rédaction :**

M.M. Guillochon  
P. Basset  
M. Chauvineau  
G. Chesneau

**DISTRICT DE LA SARTHE DE FOOTBALL****CyberFoot72**

N° 35 - 1er juin 2013

**Dans ce numéro:**

- Un dirigeant à l'honneur:  
Joel Fournigault
- Journée Nationale des Débutants
- Rencontre avec un service civique: Laura Bourgoïn
- Une équipe féminine:  
U.S. Aubigné Racan
- Face à Face entre 2 arbitres:  
Ahmet Sahin et Dominique Mongault

**LES PERSONNAGES QUI COMPTENT****Joel Fournigault**

Poursuivons notre galerie de portraits par un dirigeant qui depuis 2004 a pris de la distance avec le monde du football.

Joël Fournigault, 60 ans l'an dernier, n'y est pourtant pas un inconnu car il a œuvré pendant plus de trente cinq années au profit de notre sport fétiche. Jugez plutôt :

il débute sur les terrains à l'âge de huit ans dans le secteur de Crosnières avant de rejoindre l'Union Sportive Fléchoise en « minime ». Il y passe trois saisons avant de revenir à l'US Crosnières, club dont son père Yves est Président. Il est alors « cadet » deuxième année. Il joue « surclassé » en équipe première jusqu'à la création d'une équipe junior. Il se rappelle avec cette équipe une mémorable victoire 1 à 0 à Crosnières contre le SO Maine (à cette époque club phare du département) et une non moins mémorable fessée 11 à 0 au match retour.

Il retourne ensuite un temps à La Flèche avant de revenir dans son village, nous

sommes au début des années 70. Pendant quatre ans, il joue en « senior » tout en participant activement à la création d'une section féminine à l'US Crosnières. Cette section vivra pendant trois années au cours desquelles Joël prendra également la responsabilité du secteur de foot à 7 de Crosnières. Mais il finit par arrêter de jouer afin de passer l'examen d'arbitre, fonction qu'il assurera pendant dix ans. Lorsqu'il range son siflet et sa tenue d'arbitre il rejoint le club du Bailleul.

Parallèlement, en 1975, à la mise en place du foot corpo dans le district il incite l'équipe de son entreprise la Cebal à La Flèche à adhérer à cette nouvelle pratique. En tant que dirigeant de l'équipe, il assiste aux premières réunions de la commission « corpo » qu'il intègre tout naturellement.

Pendant treize ans, il participe aux travaux de cette commission.

En 1988, son père arrête son mandat au comité directeur du district en transmettant le



virus à Joël qui s'y présente et y est élu à son tour pour le compte de son club du Bailleul. Néo-membre du comité directeur du district, toujours membre de la commission corpo, il intègre la commission foot animation.

Pendant seize ans, il sera un membre très actif de ces commissions avant de tout arrêter en 2004.

Aujourd'hui, malgré qu'il ait lâché depuis peu la Présidence du club de randonnées de Crosnières qu'il a lui-même créé en 1996, il prend régulièrement son bâton de marcheur pour arpenter les chemins de randonnées de la Sarthe et des environs.

P. Basset

Pour  
le plaisir du  
jeu



DE L'ANJOU  
ET DU MAINE

Le bon sens a de l'avenir

**JOURNEE NATIONALE DES DEBUTANTS****Convivialité, Fair Play et Solidarité**

Comme chaque saison, le district organise la JOURNÉE NATIONALE DES DÉBUTANTS. Cette année, elle se déroulera le **samedi 8 juin 2013 au complexe de la Californie au Mans de 13h à 17h.**

Les inscriptions sont à retourner avant le mardi 28 mai 2013 (coupon à télécharger sur le site du district).

Cette année, le Crédit Agricole et le District en partenariat avec le Secours Populaire mettent en place les CHALLENGES DU CREDIT AGRICOLE. 3 challenges seront proposés aux clubs (voir explication dans le document « présentation JN U8-U9 ») et des récompenses seront attribuées.

**1. Le Challenge Secours Populaire**

Chaque enfant présent est invité à ramener un jouet dont il ne se sert plus pour en faire don au Secours Populaire. Les clubs

dont le plus d'enfants auront donnés de jouets seront récompensés. L'association du Secours Populaire sera présente sur le site pour récolter les dons

**2. Le Challenge « les filles au foot »**

Le club qui viendra avec le plus de féminines nées en 2003 – 2004 ou 2005 et/ou avec une femme à la tête de l'équipe d'enfants pendant toute la journée.

**3. Le Challenge du Fair Play**

Les animateurs des 5 terrains désigneront 2 clubs dont le comportement des jeunes aura été exemplaire (respect des règles, comportement de l'encadrement, protocole d'après-match...).



## RENCONTRE AVEC UNE SERVICE CIVIQUE

## Laura Bourgoïn

**Une jeune footballeuse, un service civique, une voie.....**

Laura BOURGOÏN, 20 ans est mise à disposition du club de Gazélec par le District de la Sarthe dans le cadre d'une mission de service civique.

Laura sortait d'une première année de STAPS et avait pu constater que ce n'était pas sa voie, elle aurait aimé être infirmière, mais difficile de concilier études et football de haut niveau.

Alors, le service civique lui a permis de découvrir une nouvelle voie dans un domaine qu'elle connaît bien.

Elle a plusieurs missions à remplir dans les 24 heures hebdomadaires qu'elle passe au club :

- Aider à l'encadrement des U9 et U11 le mercredi
- Participer aux plateaux du samedi matin pour les U7 ou U9 ou l'après-midi pour les U11.
- Développer et actualiser le site Internet du club

Elle espère poursuivre dans le cadre d'un Contrat d'Accompagnement dans l'Emploi au sein du club qui l'a accueillie et dans lequel elle se sent bien. Le service civique a pleinement rempli son rôle en donnant envie à Laura de travailler dans des fonctions qui ne lui étaient pas prédestinées et qu'elle n'avait même pas imaginées.

Par ailleurs, Laura est une joueuse de talent du Mans FC et évolue réguliè-

ment en deuxième division nationale où cette saison elle a inscrit 15 buts, une bonne moyenne. Laura a pourtant un regret : « Nous n'avons pas atteint notre objectif qui était la montée, c'est notre faute, nous avons battu très largement les premières chez nous, mais nous avons manqué de constance et régularité »

Laura est une jeune fille lucide qui porte un regard objectif sur l'évolution du football féminin.

« Les résultats de l'équipe de France ont contribué à développer le football féminin, aujourd'hui les parents sont moins réticents pour qu'une jeune fille fasse du football. A l'époque où j'ai commencé, juste après la coupe du monde de 1998 à 7 ans, j'ai eu la chance d'avoir des parents sportifs et compréhensifs, ce n'était pas courant. Je n'ai pas été confrontée directement au machisme qui prévalait alors puisque j'ai joué dans une équipe de filles à l'USM mais je me souviens bien que les garçons avaient toujours l'air supérieur quand ils nous rencontraient, aujourd'hui, j'entraîne garçons et filles et les garçons ne se moquent plus, c'est une évolution à poursuivre. »

En revanche, Laura trouve que les filles qu'elle encadre sont plus réceptives que les garçons qui ont tendance à rester dans leur monde et à être ain-



si moins attentifs. Peut être tout simplement le reflet d'une évolution de société un peu trop virtuelle.

Avant de quitter Laura, je lui ai demandé si elle souhaitait ajouter quelque chose et instantanément comme un cri du cœur elle m'a répondu : « J'espère vraiment mettre en place une équipe de filles à Gazélec » preuve si elle était nécessaire que Laura grâce au service civique à trouvé sa voie, il ne me reste plus qu'à lui souhaiter une bonne carrière footballistique dans son club de prédilection qu'est Le Mans FC en espérant que la section amateur ne subisse pas trop de dommages collatéraux des événements qui secouent le secteur professionnel.

Merci à Laura pour sa disponibilité et à l'accueil des dirigeants de Gazelec.

G. Chesneau

## UNE EQUIPE FEMININE

## U.S. Aubigné Racan



Il y a de cela maintenant trois ans, trois jeunes filles étaient licenciées au club de l'U.S. Aubigné Racan. Ces demoiselles jouaient en U9 avec des garçons et contre des garçons.

Franck Robineau et Benjamin Dézécot alors éducateurs au club décident d'aller se former en tant qu'éducateur de football en allant passer la formation de l'Initiateur 1<sup>er</sup> niveau. Dans le contenu de cette formation, les formateurs ont présenté le projet du CAF (Centre d'Accueil Féminin). Ceci donnait une idée à ces deux novices dans le monde de l'éducation du football et de lancer ce projet dans leur club.

En effet, une communication a été faite avec l'aide de Carole Vivet ancienne joueuse autour des clubs du secteur. Il y avait la présence de plusieurs féminines dans le secteur et le but était de les réunir pour qu'elles puissent jouer ensemble.

Une communication avait été également faite dans les écoles des alentours et



plusieurs filles étaient intéressées.

De ce fait, un bon nombre de demoiselles ont répondu présentes et se rejoignaient le mercredi une fois par mois avec comme encadrement Carole Vivet, Franck Robineau et Benjamin Dézécot, sans oublier de nombreux parents qui ont aussi été à l'origine de ce projet.

Depuis, il y a 2 équipes féminines au club d'Aubigné-Racan en U9 et U11.

L'objectif de l'année prochaine est de faire une équipe U13 car nous espérons qu'un championnat U13 féminine sera mis en place par le district.

Enfin, sans l'aide du président du club Francis Maudeux, ce projet n'aurait pu être réalisé. Il l'a soutenu à 100% dans ce projet et le fait que sa fille joue dans le club, a été une motivation supplémentaire pour lui.

## FACE A FACE ENTRE 2 ARBITRES

## Ahmet Sahin et Dominique Mongault

S'il est bien un poste difficile à assumer, c'est celui d'arbitre de football. J'en ai sélectionné 2 que j'aurais aimé mettre face à face mais cela n'a pas été possible.



**Carrefour**   
LE MANS

Le premier **Ahmet SAHIN** vient d'être reçu à son examen pratique la semaine dernière. Je lui ai demandé ce qui peut pousser un jeune de 19 ans à devenir arbitre. La réponse est toute simple. Il a découvert le football en tant que joueur à Laval où il a évolué jusqu'à ce que ses parents déménagent et viennent habiter au Mans. En parallèle il prépare un BTS Maintenance Industrielle à Cholet où il est interne.

Plus question de jouer au foot, et sur les conseils de son club Sablons Gazoufier il se tourne vers l'arbitrage.

« Quand j'étais joueur dit-il, j'avais tendance moi aussi à râler après les arbitres. Maintenant que je suis à leur place je me rends compte que ce n'est pas toujours facile. Il faut avoir des yeux partout, être toujours près des actions, détecter les fautes et ne pas se laisser influencer par les simulateurs ou par les réflexions des parents et des dirigeants sur la touche.

Il y a beaucoup de choses à penser avant de débiter le match. S'il y a un problème il faut rédiger un rapport et l'envoyer au district dans les 48 heures. » C'est l'observateur qui l'a vu la semaine dernière qui lui a dit comment faire

Il n'a pas encore sorti de carton rouge et préfère privilégier les rappels à l'ordre.

Ahmet arbitre aujourd'hui son 11ème match. Il s'agit d'une rencontre de U15 entre St Ouen St Biez et Bazouges.

J'ai également rencontré **Dominique MONGAULT** qui figure parmi nos meilleurs arbitres de D2.

Après avoir joué au football en corps jusqu'à l'âge de 37 ans, il décide de mettre fin à sa carrière et de changer de cap. Il ne quitte pas les terrains pour autant et prépare l'examen d'arbitre. En septembre 1997 il est officiellement reçu sur le terrain et endosse le costume « d'homme en noir ». Son souhait aurait été d'aller plus loin mais il est trop tard malheureusement pour passer l'examen d'arbitre de ligue. Qu'à cela ne tienne, il arbitrera des rencontres de première division, puis par la suite de deuxième division.

A 55 ans il garde la forme grâce à un entraînement hebdomadaire à la Californie avec un groupe de copains. Quand ces derniers ne sont pas disponibles, il fait même l'effort de d'aller courir tout seul.

Il espère bien continuer le plus longtemps possible à fouler les pelouses sarthoises du moins tant que sa condition physique le lui permettra.

Sa femme l'accompagne parfois, quand le temps le permet et c'est grâce à son soutien qu'il peut vivre pleinement sa passion.

Dominique est un arbitre plutôt diplomate qui essaie de dialoguer avec les joueurs avant de dégainer les cartons. Il sait néanmoins se montrer ferme et ne tolère pas les insultes ni les propos racistes, que ce soit de la part des joueurs ou des dirigeants.

Il déplore le manque de respect de la part des jeunes vis-à-vis des anciens. Ce sont pourtant ces derniers qui portent le club à bout de bras et y effectuent souvent les tâches les plus rébarbatives.

Il regrette aussi le manque d'esprit de groupe tel qu'il existait auparavant.

Au cours sa longue carrière, Dominique a arbitré 300 matches, distribué 400 cartons jaunes et 30 rouges.

J'ai demandé à l'ancien quels conseils il aurait aimé donner au plus jeune s'il l'avait eu en face de lui.

« Mon conseil, c'est d'être à l'écoute des recommandations prodiguées par les observateurs, de respecter les consignes à la lettre et surtout en cas de problème ne pas hésiter à en parler soit avec les plus anciens, soit avec un membre de la CDA. Concentrez-vous toujours sur le match et faites abstraction de tout ce que vous entendez sur la touche.

Les jeunes arbitres se lancent quelquefois dans l'arbitrage sans réelles motivations et sans y être véritablement préparés. Au premier problème sur le terrain, ils abandonnent. »

Espérons que les recommandations de Dominique seront utiles à Ahmet et que nous aurons l'occasion de les voir encore longtemps sur les terrains sarthoises.

M.M. Guillochon

Si vous avez des suggestions ou des articles à proposer, vous pouvez les adresser à :

[cyberfoot72@sarthe.fff.fr](mailto:cyberfoot72@sarthe.fff.fr) ou par téléphone au 02.43.78.32.01